

La rivière Isle

L'Isle prend sa source dans le département de la Haute-Vienne au sud du hameau de Rongeras à 375 m d'altitude. Alors qu'elle n'est encore qu'un petit ruisseau, elle rencontre le Périgord à Jumilhac le Grand.

Elle se lance à corps perdu à la conquête de ce territoire, se tourne, se retourne et s'y sent bien. Elle rencontre la turbulente Avezère qui l'accompagne dans son voyage et arrive grandie à Périgueux. Un bonjour à la cathédrale SAINT-FRONT qui se reflète dans ses eaux et il faut déjà penser à repartir vers Marsac. En cadeau de bienvenue, elle reçoit la Beauronne. En échange, elle offre à la commune au début des années 60, le deuxième élément de son nom pour la distinguer des autres Marsac du pays.

Elle poursuit sa route en saluant deux barrages et se heurte à la colline du Pas de l'Anglais (1). Elle se soumet à un virage à gauche obligatoire et file vers un troisième barrage. On a installé des portes, c'est une écluse, ça bloque un peu mais elle parvient quand même à se frayer un passage. Au bout de la promenade, un vieux pont SNCF qui pleure de ne plus être utilisé l'enjambe et signale le moment de la séparation définitive. Elle part sans se retourner. IL y aura d'autres barrages pour la distraire, elle fera d'autres rencontres. Mais au bout d'un voyage de 255,3 Kilomètres, elle se jette dans les eaux boueuses de la Dordogne avec une pensée pour ce petit coin de terre où elle était si bien.

"Lou pas de l'anglé" en occitan : L'endroit où la rivière fait un angle.

